

INFORMACION NACIONAL

SEGUNDA VISITA DE DON JUAN DE BORBON A SU HIJO EL REY

El conde de Barcelona regresa hoy a Estoril, tras unos días dedicados a actividades cinegéticas

Madrid, 10. — Don Juan de Borbón, conde de Barcelona, quien tiene previsto regresar mañana por la tarde a su residencia portuguesa de Estoril, ha permanecido hoy tarde durante varias horas con su hijo, el rey don Juan Carlos I, en el domicilio de la Zarzuela, según informaciones fidedignas.

El Conde de Barcelona ha residido desde su llegada a Madrid, en compañía de su esposa, el pasado día 30 de octubre, en el domicilio de don Luis de Ussia, conde de los Gaitanes. Según fuentes consultadas por Europa Press, acudió al Palacio de la Zarzuela a las 5,30 de la tarde de hoy y luego tenía previsto celebrar una cena en familia en casa de su hija doña Margarita. No obstante, en el domicilio del doctor don Carlos Zurita, cuñado de don Juan Carlos, se informó a las 10,30 de la noche que el jefe de la Casa Real Española no había cenado allí.

El rey don Juan Carlos I ya estuvo reunido con su padre en una cena el pasado viernes. Respecto a la noticia, facilitada por «Hoja del Lunes» de Barcelona, en el sentido de que el Conde de Barcelona se ha entrevistado durante su estancia en Madrid con el presidente del Gobierno, don Adolfo Suárez, el conde de los Gaitanes ha

declarado que desconocía cuándo se podría haber desarrollado esta presunta entrevista, a no ser el día en que don Juan acudió a cenar a la Zarzuela.

Según el anfitrión del Conde de Barcelona, han sido numerosas las personas que han invitado a don Juan de Borbón a cazar. Por ello, cuando sea programada, el Conde de Barcelona pasará otra semana en España, también como en esta ocasión para desarrollar unas jornadas cinegéticas. Sin —subrayó el conde de los Gaitanes— significación política alguna. En cualquier caso, esta semana tendrá que ser, dada la veda, antes del primer domingo de febrero.

También a preguntas de Europa Press, don Luis de Ussia insistió en que es una obsesión atribuir significado político a estas visitas del jefe de la Casa Real. Añadió el conde de los Gaitanes que en las seis jornadas de caza desarrolladas por don Juan en esta ocasión han participado las personas que frecuentan los lugares, donde se han desarrollado, evitando que pudiera connotar interés político.

En concreto, las seis jornadas cinegéticas se han desarrollado en parajes de Villarejo (Cuenca); Valmojado, Nove y Rerrilla (en Toledo); y Viso del Marqués y San Bruno (en Ciudad Real). En estas cacerías, en cada una de las cuales participaron de 6 a 14 personas y fueron cobradas de 300 a 400 perdices, el Conde de Barcelona utilizó una pareja de escopetas de su padre, el rey Alfonso XIII, con las iniciales correspondientes a su título de «Conde de Toledo». Dijo asimismo el conde de los Gaitanes que sólo él acompañó a don Juan en todas las cacerías.

«EXTREMADURA» ENTREGA DE UNA FRAGATA PORTAMISILES A LA MARINA DE GUERRA

El Ferrol del Caudillo, 10. — La fragata portamisiles «Extremadura», última de la serie de cinco del programa naval ha sido entregada a la Marina de Guerra española, en el transcurso de una ceremonia celebrada esta mañana en el arsenal militar.

Presidió el capitán general de la zona marítima del Cantábrico, almirante Pedro Español Iglesias, al que acompañaban el capitán general de la VIII Región Militar, teniente general Angel Suances de Viñas; gobernador civil de la provincia, señor Gil Nietox, y representantes de la región extremeña, tales como el vicepresidente de la Diputación Provincial de Badajoz, don Fernando Albarrán Anbel; teniente de alcalde del Ayuntamiento don Luis Miguel Fernández Chiral y el teniente de alcalde de Cáceres don Vicente Carasares Muriel.

Rindió honores una compañía del tercer norte de Infantería de Marina con bandera, banda de música, escuadra de gastadores y bandas de tambores y cornetas, a la que pasó revista el almirante Español Iglesias.

Seguidamente el capitán general de la zona marítima del Cantábrico saludó a las autoridades y representaciones presentes.

A continuación, a bordo de la fragata «Extremadura», se procedió a la firma de documentos y del acta de recepción. Más tarde subió a bordo la dotación, procediéndose al izado de la bandera nacional en el mástil de popa y dando posesión del mando del buque al capitán de fragata José María Ros España.

La fragata portamisiles «Extremadura» es la última de las cinco del tipo «DEG-7», construidas por la «Bazán» de El Ferrol para la Armada. Las anteriores son la «Balears», «Andalucía», «Cataluña» y «Asturias». — Cifra.

EN EL PALACIO DE ORIENTE

Los siete promotores de Alianza Popular presentaron su manifiesto al Rey

Madrid, 10. — El rey don Juan Carlos ha recibido esta mañana, en el palacio real, a los siete promotores de la Alianza Popular: don Gonzalo Fernández de la Mora, de Unión Nacional Española; don Manuel Fraga Iribarne, de Reforma Democrática; don Cruz Martínez Esteruelas, de la Unión del Pueblo Español; don Laureano López Rodó, de Acción Regional; don Federico Silva Muñoz, de Acción Democrática Española; don Enrique Thomas de Carranza, de ANEPA, y don Licio de la Fuente, de Democracia Social (partido en trance de formación).

Don Gonzalo Fernández de la Mora dirigió al Rey las siguientes palabras:

«Señor: Hemos querido que nuestro primer acto institucional sea cumplimentar a Vuestra Majestad y nos sentimos muy honrados de poder hacerlo en el día de hoy.

«La Alianza Popular que representamos y cuyo manifiesto tenemos la honra de entregar a Vuestra Majestad se ha constituido con tres objetivos principales. El primero es ofrecer una opción política a aquellos españoles deseosos de una reforma responsable que, en orden y libertad, permita una mayor participación, incrementando el patrimonio moral y material creado durante las últimas décadas, y promueva una sociedad más justa. El segundo es hacer viable la democracia pluralista mediante una gran fuerza política nacional, que supere la atomización de grupos existentes. El tercer objetivo es consolidar la Monarquía, clave de nuestras instituciones tradicionales, y colaborar con la Corona como órgano constitucional del Estado.

«Alianza Popular ha surgido de la sociedad, a partir de grupos políticos ya arraigados en los diferentes niveles sociales y en toda la geografía del país. Y aspiramos a que ese respaldo aumente cada día hasta convertir a la Alianza en una gran organización popular, como lo requiere la democracia moderna. Aunque procedentes de sectores con matices propios, estamos decididos a robustecer permanentemente nuestra interna solidaridad para, en todo momento, presentar a la opinión un programa y una acción unitarios y coherentes.

ayuda distinta de la que, con carácter general, se acuerde prestar a las asociaciones legalizadas; pero si pedimos que el Gobierno se mantenga en la más absoluta neutralidad, sin condicionar ni la organización de las fuerzas políticas ni el proceso electoral ya indicado y que culminará en los comicios. Propugnamos el pluralismo; pero quienes en las circunstancias actuales deseen ofrecer alternativas de partido han de hacerlo desde la sociedad. La Corona sirve a todos los españoles, y no debe ser comprometida por acciones de grupo.

«La experiencia y la fidelidad no se improvisan. Todos tenemos una limpia hoja de servicios al Estado, y hemos participado en el proceso instaurador. No es de ahora nuestra lealtad a las instituciones, y singularmente a la Monarquía. Esa antigua lealtad es la que renovamos a Vuestra Majestad, en quien vemos al primer servidor de la nación, y el supremo guardián de la constitución y de las leyes. Muchas gracias, señor.»

Otras audiencias

También esta mañana, en el palacio real, S.M. el Rey ha recibido, entre otras, las siguientes audiencias:

Presidentes de Diputaciones Provinciales de Andalucía.

Embajador de Venezuela en España, don Santiago Ochoa Briceno.

Federación de Asociaciones españolas de donantes altruistas de sangre, presidida por don José María de Otazu y Zulueta.

Dña María Victoria Gavilán, viuda de Rodríguez de Valcárcel.

Don Juan José Rovira y Sánchez Herrero, embajador de España en Estados Unidos.

Don Juan Victoriano Barquero y Barquero, presidente de la sala V del Tribunal Supremo.

Don Joaquín Calvo Sotelo, académico de la Real Academia Española.

Don Juan Manuel Fanjul Sedeño, procurador en Cortes.

Don José-Elías Gallegos Romero, presidente del Banco de Crédito Industrial.

Don Eduardo Aasuara Sevillano, agregado laboral en la Embajada de España en Perú.

Don Jaime Bermúdez de Castro Bernales.

INGRESA EN PRISION UN SACERDOTE OBRERO

Es miembro de la comisión gestora de obreros de la Construcción de Vizcaya

Bilbao, 10. — El sacerdote obrero don Pedro Solabarria, quien se encontraba detenido en la Jefatura Superior de Policía de Bilbao desde la mañana del pasado martes, en que fue llamado a declarar, ha sido puesto a disposición judicial, a las 13 horas de hoy, ingresando, posteriormente, en la prisión de Basauri.

Don Pedro Solabarria es un destacado miembro de la denominada comisión gestora de obreros de la construcción de Vizcaya, los obreros de la construcción que mantienen conversaciones con empresarios de la ACP (Asociación de Constructores y Promotores) y con el Seopan, (Servicio de Empresas de Obras Públicas de Ambito Nacional), han hecho saber que no entrarán en negociaciones mientras no sea puesto en libertad don Pedro Solabarria. — Europa Press.

LA EXPOSICION «ILDEFONSO CERDA», EN SEVILLA

Sevilla, 10. (De nuestro corresponsal, Jaime JOVER.) — La exposición «Centenario de Ildefonso Cerdá», patrocinada por el Colegio de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, ha sido abierta al público en Sevilla. Los largos pasillos de la Facultad de Ciencias de la Universidad hispalense —cedida tras superar ciertas resistencias académicas debidas a alegadas politizaciones de la muestra— sirven de marco, apenas suficiente, para acoger al enorme despliegue de paneles y fotografías sobre cultura e historia urbanística.

La presentación a los medios informativos ha sido hecha por uno de los promotores de la exposición, don Arturo Soria, biznieto del famoso urbanista. El certamen sobre la obra de Cerdá durará un mes.

CURSO DE HOSTELERIA PARA DIRECCION, ADMINISTRACION Y MANDOS DE HOTEL-RESTAURANTE CAFETERIA-BAR APRA

Centro de Enseñanza a Distancia

Autorizado por el M.E.C. con el n.º 227 c. Aragón, 281, 6.º — Barcelona-9

Deseo recibir amplia información

D.
 Domicilio
 Tel.
 Población
 Provincia

MUNDO LABORAL

Los controladores aéreos insisten en que la solución de la huelga no depende de ellos

Piden que el dinero que se pierde actualmente se canalice a la solución de sus problemas

Ante determinados comentarios y versiones que circulan en el país sobre la huelga de celo de los controladores aéreos, representantes de éstos han facilitado un comunicado en el que señalan los siguientes extremos:

- La prolongada pasividad de las autoridades responsables del servicio de control ante las denuncias efectuadas sobre los medios y condiciones de trabajo ha aconsejado a los controladores prescindir de alguno de estos medios, como el radar (considerado inadecuado y peligroso por éstos y así corroborado por una comisión internacional de técnicos) y limitar el número de vuelos a las posibilidades reales que la capacidad operativa de las distintas dependencias permite.

- La actitud de los controladores va encaminada a evitar una posible catástrofe de graves consecuencias humanas y materiales.

- En el caso del aeropuerto de Barajas, los controladores no tienen la culpa de que las ayudas a la navegación que les sirven hayan que considerarse «de secano», ya que cuando llueve quedan fuera de servicio y se producen demoras en los vuelos.

- No comprenden cómo no se prohíbe a los aviones y avionetas convencionales, considerados lentos, el uso de este aeropuerto, al menos en las horas del día de más tráfico, al objeto de evitar demoras a los aviones más rápidos, que son casi todos.

Llamamiento a las autoridades

Hacen un llamamiento a las autoridades para que esos millones de pesetas que se afirma se están perdiendo sean canalizadas en parte hacia la solución del problema y no se dejen perder lamentablemente.

Señalan que una hipotética mejora salarial (consistente en 5.000 pesetas) prometida por las autoridades del Ministerio del Aire constituye un intento de solución de la parte económica y no creen que con esta medida hayan pretendido arreglar los problemas técnicos y de personal planteados.

Subrayan también los controladores en su nota: la insuficiente y apresurada preparación de las últimas promociones de controladores; la ubicación del aeropuerto de Barajas entre dos bases aéreas y la supeditación que esto a veces supone; las abismales diferencias salariales entre los usuarios del servicio de control (pilotos, navegantes, mecánicos, etc.) y los controladores; la limitación y a veces prohibición de cambios de servicio entre controladores, como represalia de la jefatura del centro de control de Madrid.

Por último, afirma la nota facilitada a la Prensa «que no se puede culpar a los controladores de la situación a la que se ha llegado, pues de ellos no depende la solución», al tiempo que «ruegan a los profesionales de la aviación, explotadores de las compañías aéreas, usuarios del servicio aéreo» que tengan «comprensión y respeto hacia los planteamientos de unos problemas que casi nadie entiende y sobre los que muchos se permiten opinar, desvirtuando el propósito real de conseguir un mejor servicio de control prestado por unos profesionales mejor preparados y retribuidos y con los medios adecuados».

La situación en el país: Pararon 40.000 trabajadores

Por otra parte, ayer la situación laboral permaneció prácticamente estacionaria durante la jornada de ayer con respecto a la del día anterior. Los conflictos han afectado a 40.178 trabajadores pertenecientes a 10 provincias y el paro más importante continúa siendo el que afecta al sector de la construcción de Vizcaya, que permanece prácticamente estacionario a pesar de haberse registrado algunas reincorporaciones aisladas.

En San Sebastián es de destacar la normalización de la situación de las empresas «Yeregui Hermanos», del ramo de la construcción, y «Offset Nereacán».

En Vigo, los trabajadores de los talleres «Mosa», que estaban en paro desde la semana pasada, han decidido por

votación mayoritaria reincorporarse al trabajo.

En Madrid es de destacar la vuelta al trabajo en la empresa «Surco», donde los trabajadores han decidido reincorporarse a sus puestos. Por otra parte, la situación en las empresas «Sears» y «Odag» permanece estacionaria.

En Pontevedra permanece estacionaria la situación en la empresa «Hijos de J. Barreras», donde continúan parados los 2.200 operarios de su plantilla. Por otra parte, hay que destacar la vuelta a la normalidad en la empresa «Mosa».

En Santander continúa cerrada, con autorización del delegado de Trabajo, la empresa «Real Compañía Asturiana de Minas». Continúan encerrados en el interior de la sala de bombas 215 trabajadores.

LOS TRES PIES DEL GATO



(Prohibida la reproducción sin autorización expresa de «La Vanguardia»)